

HOMÉLIE

Vivant pleinement de l'amour de son Père qu'il prie chaque jour, engagé dans le service de ses frères par toutes les guérisons qu'il pratique sur les terres de Galilée ou sur les terres païennes, Jésus entraîne trois de ses disciples sur une haute montagne. Est-ce le mont Thabor de la Galilée (600 m) ? Est-ce la montagne de l'Hermon (2800 m) ? Peu importe. Jésus est transfiguré (mot grec : métamorphosé) devant ses trois apôtres.

CELUI-CI EST MON FILS BIEN-AIMÉ

L'expérience de Jésus éclaire la nôtre ; Jésus vient de connaître l'échec de sa mission en Galilée. Les villes du Lac, qui ont bénéficié de tant de bienveillance, ont du mal à comprendre le sens de sa Mission. Après la multiplication des pains, la foule veut le faire roi, mais l'abandonne lorsqu'il promet un pain de résurrection et de vie éternelle. C'est dans ce contexte que se situe la Transfiguration. Les soutiens de Moïse et Elie le réconfortent en témoignant, par leur présence, qu'il est bien le Messie attendu et qu'il lui faut monter à Jérusalem pour affronter les responsables de sa religion ; il confirmera, par le don de sa vie, la logique de l'amour absolu. « Ma vie, nul ne la prend, mais c'est moi qui la donne » (Jn 10, 18). Cette transfiguration intervient entre deux moments où Jésus parle de sa Passion, de sa mort et de sa résurrection. Il manifeste sa confiance totale en l'amour de son Père.

ÉCOUTEZ-LE

Par-delà les siècles, la voix du Père nous est adressée aujourd'hui. Au jour de notre baptême, nous sommes devenus fils de Dieu et frères du Christ. St Paul dira que nous sommes devenus Corps du Christ. Jésus puisait sa foi dans « les Écritures », dans la Thora, les prophètes et les psaumes (Luc 24,44). Désormais, les chrétiens que nous sommes puisons notre connaissance du Christ et de ses enseignements dans l'Évangile, la Bonne Nouvelle. L'évangile de Marc nous rapporte le témoignage de Pierre donné à la communauté de Rome. Nous sommes aussi marqués par les lettres que l'apôtre Paul écrivait aux Galates et aux Romains vers les années 50-60. Ces textes ont nourri la foi des premiers chrétiens. Chaque génération et chaque culture se les approprient et les enrichissent de nouvelles interprétations, puisque la Parole de Dieu est vivante et doit rejoindre chacun dans sa personnalité. Dans notre paroisse, nous avons des groupes de prières et de partages d'Évangile. Il nous est bon d'y participer pour approfondir et élargir notre foi et celle de nos frères.

UNE NUÉE

C'est le mot le plus mystérieux. Pour les Hébreux, au temps de l'Exode, cette nuée accompagnait le peuple fuyant l'armée des Égyptiens ; la nuit c'était une colonne de feu. De jour comme de nuit, le Seigneur manifestait sa présence et protégeait son peuple. Bien des siècles plus tard, la parole de l'ange Gabriel est adressée à Marie, le jour de l'Annonciation : « La puissance du Très Haut te couvrira de son ombre (nuée) » (Luc 1,35). « L'Annonciation, n'est-elle pas la première transfiguration ? » (P. Christian de Chergé, Tibhirine). L'éclatante blancheur des vêtements de Jésus ne peut-elle pas signifier le premier vêtement de Jésus dans le sein de la Vierge Marie qui, la première, a pu dire avec le Père du ciel : « Tu es mon fils bien-aimé » ? A Cana, lors du premier signe accompli par Jésus, nous entendons cette intervention de Marie : « Faites tout ce qu'il vous dira ». Et nous savons que, de Nazareth jusqu'au Golgotha, Marie a écouté les enseignements de son fils et gardait dans cœur le sens des événements qu'il accomplissait (Lc 2, 51). Chaque dimanche, en participant à l'Eucharistie, nous venons « écouter » l'Évangile, la Parole de Dieu. Qu'en ce temps de carême, cette Parole ravive et renouève notre foi. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX



FEUILLE DOMINICALE

DU 25 FÉVRIER AU 3 MARS 2024

Je crois en l'Esprit de Dieu qui travaille en tout homme de bonne volonté. Je crois en l'Eglise, donnée comme signe pour toutes les nations, armée de la force de l'Esprit et envoyée pour servir les hommes. Je crois que Dieu, à la fin, brisera la puissance du péché en nous et en tout être humain. Je crois que l'homme vivra de la vie de Dieu pour toujours.

DON HELDER CAMARA

PRÉPARATION LITURGIQUE VENDREDI SAINT

Jeudi 29 février 19h
Eglise St Jacques

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 28 février 20h30
St JMV (salle HLA)

PARTAGE de la PAROLE

Vendredi 1^{er} mars

Quartier St JM Vianney - 20h30
Famille POMMIER - 06 84 14 44 46
16 ter Avenue Gabriel d'Annunzio

Quartier St Martin : 20h30
Famille DA ROLD - 06 24 59 97 77
6 allée des roses du Haut Brion

Quartier St Jacques : 20h30
Famille ARNAUD - 06 70 42 49 93

Samedi 2 mars - 14h30

Secours Catholique Pessac
2 All. des Lilas, 33600 Pessac, France
Sr Odette - 06 01 23 27 28

RENCONTRE - PARTAGE autour de la lettre pastorale de Mgr James

« Au service du frère »

Samedi 2 mars - 18h
Eglise St JM Vianney

Dimanche 3 mars
Eglise St Jacques à 9h
Eglise St Martin à 10h30

MESSES DU WEEK-END

Samedi 2 mars

- 18h30 à St JM Vianney

Dimanche 3 mars

- 9h30 à St Jacques

- 11h à St Martin

RENCONTRE B'ABBA

Petit-déjeuner - pause spirituelle

« **Séparés, divorcés et maintenant ?** »

Samedi 9 mars

De 9h à 12h
à St JM Vianney (salle HLA)

Inscription : contact@paroisse-pessac.fr

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES

Présidé par Monseigneur James

13 ET 14 AVRIL 2024

Bulletin d'inscription
au fond des églises

Inscription avant le 15 mars 2024

23 av Félix Faure T. 05 54 49 29 58
2 rue des Poilus T. 05 56 45 04 81
51 av. de la Châtaigneraie T. 07 50 89 30 87

<http://paroisse-pessac.fr>
Adresse mail : contact@paroisse-pessac.fr

MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, nous avons choisi dans ce Carême d'entendre l'appel à la conversion qui résonne dans la lettre pastorale de Mgr James « Osons l'avenir avec le Christ ».

La conversion proposée est peut-être d'abord dans le sens des mots et, en particulier dans le sens que l'on donne au mot « diaconie ».

On entend spontanément dans ce terme tous les services qui se préoccupent des personnes en difficultés économiques et sociales. On y voit une action sociale assurée par des associations catholiques dédiées venant rejoindre toutes les autres aides existantes pour accompagner la précarité des personnes.

Une telle manière de concevoir la diaconie comme le service social pris en charge par l'Eglise tend cependant à la mettre à la marge de la vie pastorale de la communauté paroissiale. La diaconie serait affaire de travail social et de spécialistes.

La conversion urgente que l'on doit faire pour ne pas passer à côté de la mission de notre baptême est alors d'entendre le mot « diaconie » dans sa source des textes évangéliques.

C'est le souci du pape Benoît XVI qui, dans son livre Deus Caritas est, propose le terme de diaconie pour repenser « le service de la charité » dans l'Eglise et de l'Eglise. Ce mot dérivé du grec revient plus d'une centaine de fois dans le Nouveau Testament, signe de son importance pour préciser les rapports propres à la communauté naissante qu'est l'Eglise.

Associée à l'exercice de la charité, nous comprenons de suite que la diaconie n'est pas une action périphérique mais qu'elle exprime la vocation même, essentielle, de tout chrétien. Benoît XVI écrit : « La charité n'est pas pour l'Eglise une sorte d'activité d'assistance sociale qu'on pourrait aussi laisser à d'autres, mais elle appartient à sa nature, elle est une expression de son essence elle-même, à laquelle elle ne peut renoncer. » (n° 25) et un peu plus loin : « l'exercice de la charité est un acte de l'Eglise en tant que telle et, au même titre que le service de la Parole et des Sacrements, elle fait partie, elle aussi, de l'essence de sa mission originale » (n° 32).

Il ne s'agit donc pas dans la vie paroissiale de « faire du social » mais d'entendre la diaconie comme le service de tous et de chacun, avec le souci, comme le souligne la lettre de st Jacques, de ne pas passer à côté de ceux que l'on ne peut renvoyer chez eux se chauffer avec une bonne parole : « Si un frère ou une soeur sont nus, s'ils manquent de leur nourriture quotidienne, 16 et que l'un d'entre vous leur dise: "Allez en paix, chauffez-vous, rassasiez-vous", sans leur donner ce qui est nécessaire à leur corps, à quoi cela sert-il? » Jacques 2, 15 -16).

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie Lauroua

***Comment est-ce que j'entends dans ma foi l'appel du Magnificat à renverser les puissants, à combler de bien les affamés, à élever les humbles ?
l'affaire des autres ? de spécialistes ?
une possibilité pour certains ou une priorité pour tous ?***

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre de la Genèse (Gn 22, 1-2.9-13.15-18)

PSAUME : 115 (116b), 10.15, 16ac-17, 18-19

R/ Je marcherai en présence du Seigneur sur la terre des vivants .

Je crois, et je parlerai,
moi qui ai beaucoup souffert.
Il en coûte au Seigneur
de voir mourir les siens !

Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur,
moi, dont tu brisas les chaînes ?
Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Je tiendrai mes promesses au Seigneur,
oui, devant tout son peuple,
à l'entrée de la maison du Seigneur,
au milieu de Jérusalem !

DEUXIÈME LECTURE : Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains
(Rm 8, 31b-34)

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Marc (Mc 9, 2-10)

INTENTIONS DE PRIÈRES

OSBÈQUES

Jeannine CASTAGNA - Lucien ROUGIER
Monique PAGEAU - Suzanne ESTER

MESSES DEMANDÉES

Samedi 24 - 18h30 à St Jean-Marie Vianney

Pour les défunts de la famille ROBERT
A la mémoire de Georges FOURCHE
Action de Grâce pour un anniversaire

Dimanche 25 - 9h30 à St Jacques

A la mémoire de Geneviève LABORDE

Dimanche 25 - 11h à St Martin

A la mémoire de Pierre DOUX - Pour toutes les âmes du purgatoire oubliées